

ECONOMÍA Y SALUD NEWSLETTER

“¿Médicos o robots? La medicina que viene” por Ignacio Riesgo

Este libro trata de la tardía, en comparación con otros sectores, industrialización que está experimentando la medicina. **+INFO**



Spaincares apuesta por la promoción internacional del Turismo de Salud en España en Fitur Salud 2016

por Mónica Figuerola

La Feria Internacional de Turismo, FITUR, cuenta este año con la II Edición de FITUR SALUD, tras el éxito de la edición anterior... **+INFO**



100 PERSPECTIVAS PARA MEJORAR EL FUTURO DEL SECTOR SALUD

La Fundación Economía y Salud se complace en invitarle al acto de presentación del libro “100 Perspectivas para mejorar el futuro del sector salud”.



El acto tendrá lugar el próximo 4 de febrero en el Centro de Rehabilitación Neurológica Casaverde de Mérida, a las 11:00h. y estará presidido por el Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Extremadura, D. Guillermo Fernández Vara, el Sr. Consejero de Sanidad y Políticas Sociales de Extremadura, D. José María Vergeles Blanca, y el Presidente de la Fundación Economía y Salud, D. Alberto Giménez Artés.

+INFO

E & S

**ECONOMÍA Y SALUD
FUNDACIÓN**



@feconomiaysalud

E & S

Economía y Salud @feconomiaysalud
#Fitur #Salud vuelve con Spaincares y la Federación Nacional de Clínicas Privadas

21 enero

E & S

Economía y Salud @feconomiaysalud
La Comunidad de #Madrid aporta 80 millones para mejorar la lista de espera quirúrgica

20 enero

E & S

Economía y Salud @feconomiaysalud
Si os habéis perdido el Programa @ValorSalud podéis volver a escucharlo en @CAPITALRADIOB

15 enero

E & S

Economía y Salud @feconomiaysalud
¿Cuál es el país que exporta más #enfermeras del mundo?

12 enero



Carlos Albert Arenas @ArenasKray
El #SESCAM convoca 22 puestos de personal directivo para la Gerencias de Salud de Castilla la Mancha

18 enero

E & S

Economía y Salud @feconomiaysalud
Salvador Sanchís: "El modelo de @riberasalud es una alternativa para prestar una Sanidad Pública, gratuita y de calidad" @ValorSalud

15 enero

“¿Médicos o robots? La medicina que viene”

por Ignacio Riesgo

Experto del Foro Bienal de Economía y Salud

Ignacio Riesgo, médico, gestor y consultor sanitario, ha publicado un libro titulado “¿Médicos o robots?. La medicina que viene” (Editorial Rasche, 2015)

Este libro trata de la tardía, en comparación con otros sectores, industrialización que está experimentando la medicina. La actividad central de la medicina es la relación médico/enfermo. Hace unos años esto era todo el sector sanitario. “Estoy ante un enfermo como un hombre frente a otro hombre, como en una isla desierta”, decía un conocido clínico vienés del siglo XIX. En aquel momento era casi así. Pero ya no hoy. En torno a esa relación médico/enfermo se ha creado todo un gran sector industrial que en los países industrializados representa en torno al 10% del PIB (18% en Estados Unidos).

Es por eso que la relación médico/enfermo ya no se parece a una isla desierta, sino más bien al camarote de los hermanos Marx, en su famosa película “Una noche en la ópera”. Todas las variadas instituciones y empresas que constituyen el sector sanitario no están físicamente presentes en esa relación, pero sí lo están en sentido figurado aportando valor a la misma ¿Podríamos figurarnos lo que sería hoy la relación médico/enfermo sin la aportación de la industria farmacéutica o la de tecnologías médicas? ¿O sin la presencia de la Administración, que hace posible en muchos casos esa relación, financiándola? Puede haber una contradicción entre este gran sector industrial y la actividad artesanal –la relación médico/enfermo– en la que se asienta. No olvidemos que esta relación es el mayor condicionante tanto de la calidad como de los costes del sector sanitario.



Como en otros sectores, esta industrialización consiste en la incorporación a esa relación de tecnología, estandarización de procesos y nuevos roles profesionales. Industrialización no significa despersonalización. Siempre la medicina será la aplicación del conocimiento biomédico a las circunstancias personales de cada individuo. Este gran cambio tiene unas consecuencias para los distintos actores en el sector sanitario:

- **Para las organizaciones sanitarias**
Que deben ser conscientes que la estandarización de procesos es su know-how fundamental.
- **Para los gestores sanitarios**
Que deben preocuparse de gestionar no tanto lo no sanitario, sino lo que es core del sector: la atención a los pacientes.
- **Para las empresas suministradores de productos y servicios al sector**
Que no son intrusas en el sector, sino que aportan un valor fundamental a la actividad central del sector: la relación médico/enfermo.
- **Para los profesionales sanitarios**
Que tendrán que adaptarse a nuevos roles profesionales, muy en particular los médicos.
- **Para las Administraciones sanitarias**
Que tendrán que impulsar este movimiento de industrialización del sector sanitario, como la única manera de hacerlo de calidad y sostenible.

Un libro de interés para los distintos actores en el sector sanitario.